
DANS NOS RÉGIONS

J eudi 11 mars, l’association 
Bienvenue à la ferme Alpes 
Provence a tenu son assem-

blée générale en présence d’une 
vingtaine d’adhérents. Johanna 
Guillermin la vice-présidente a pré-
senté le rapport moral du bureau 
en l’absence de Louis-Marie Aveline, 
le président.  
Elle a commencé par rappeler que 
la marque Bienvenue à la ferme était 
connue par un Français sur deux et 
qu’elle était « toujours un gage de 
qualité et de reconnaissance pour les 
consommateurs. Grâce au lien direct 
que (nous) avons avec le public, 
(nous) donnons un sens à notre 
métier en valorisant nos produits et 
nos savoir-faire, améliorons durable-
ment nos revenus et mettons en place 
des pratiques plus respectueuses de 
notre santé et notre environnement ».  
Elle poursuivait  : « Notre chance est 
que notre association soit pilotée par 
des agriculteurs pour des agriculteurs. 
Elle est portée par la chambre d’agri-
culture et je remercie son président 
pour sa confiance car nous œuvrons 
ensemble au développement de 
l’agritourisme et des circuits courts. » 

91 adhérents 
La crise sanitaire a perturbé le fonc-
tionnement de l’association, cepen-
dant le public ayant plébiscité les 
circuits courts durant cette période, 
l’importance de ce type de canaux 
de vente a été mise en lumière. Il 
leur a fallu s’adapter et notamment 
se tourner vers le numérique : sites 
Internet, Facebook, drives, etc. pour 
pallier l’annulation de nombreux 
marchés paysans. L’association a 
accompagné ses adhérents dans 
cette transition et a mis en place un 
partenariat avec la plateforme de 
vente en ligne de proximité 
OMonDrive.fr (voir L’Espace Alpin 
n°383).  

En 2020, l’association comprenait 
91 adhérents avec neuf arrivées 
contre quatre départs (voir gra-
phiques). Selon les responsables, le 
potentiel de développement est 
encore très élevé.  
Elle a organisé l’an dernier 23 mar-
chés paysans, à Estoublon et 
Moustiers-Sainte-Marie, dont la 
notoriété ne cesse de croître.  
Malgré le protocole sanitaire le mar-
ché festif de Valensole a pu être 
maintenu en août et sera même 
reconduit en juillet prochain.  
Cette année un nouveau marché va 
être organisé à Gréoux-les-Bains le 
lundi soir. 
D’autres événements ont émaillé 
l’année 2020 avec notamment 
l’opération régionale Brin de culture 
qui a accueilli cinq adhérents des 
Alpes-de-Haute-Provence sur les 
27 fermes participantes.  
De « Ferme en ferme » une manifes-
tation organisée en collaboration 
avec le GR CIVAM et Agribio 04 s’est 
tenue les 26 et 27 septembre. Il 
s’agit d’un week-end portes 
ouvertes dans les fermes sous 
forme de circuit. Une autre édition 
est programmée les 24 et 25 avril 

prochains avec 22 fermes partici-
pantes.  

Un facteur important 
d’attractivité 

Autre rendez-vous incontournable 
cette année Les Terres de Jim (voir 
p. 5), la plus grande fête agricole en 
plein air d’Europe au cours duquel 
l’association disposera d’un village 
de plus de 100 m² composé de 
stands et proposera des anima-
tions (voir p. 5). Avant cela le 
29 mai les producteurs seront pré-
sents au salon de l’agriculture 
organisé par Couleurs Paysannes à 
Manosque. 
Présent lors de la réunion Éric Olive, 
directeur de l’attractivité de 
l’Agence de développement a rap-
pelé que l’agriculture était un fac-
teur d’attractivité dans le départe-
ment et il a proposé à l’association 
de travailler ensemble sur cette 
thématique d’autant plus que de 
leur côté ils avaient déjà de nom-
breuses opérations programmées. 
Ils aimeraient établir un partenariat 
avec Bienvenue à la ferme à l’image 
de celui qu’ils ont déjà avec les 
Gites de France.  

BIENVENUE À LA FERME | L’association a tenu son assemblée générale au lycée Carmejane 
après une année bousculée par la crise sanitaire. 

L’année 2021 placée sous le signe de 
l’optimisme et de la poursuite des actions

Les adhérents de « Bienvenue à la ferme » ont tenu leur assemblée générale au lycée 
Carmejane. 
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Le président étant démissionnaire 
les adhérents ont ensuite voté 
pour élire un nouveau bureau, 
Johanna Guillermin a été élue pré-
sidente, Baptiste Martin, un nouvel 
adhérent, a souhaité aller jusqu’au 
bout de son engagement en inté-
grant le bureau alors que Sandrine 

Dos Santos auparavant secrétaire 
prenait le poste de vice-présidente 
et  Florence Girard a été reconduite 
au poste de trésorière.  

Des échanges 
constructifs 

Frédéric Esmiol, le président de la 
chambre d’agriculture a ensuite pris 
la parole pour rappeler l’attache-
ment de l’organisme consulaire à 
l’association et a loué le travail 
effectué. « Il faut construire un projet 
d’actions raisonnable et adapté. Il ne 
faut pas avoir les yeux plus gros que le 
ventre, expliquait-il. La chambre 
d’agriculture est attachée à cette 
marque et nous sommes à vos côtés. 
Il faut que nous continuions à dialo-
guer et à communiquer. » 
Les adhérents ont ensuite pu 
échanger sur leur expérience pen-
dant la crise sanitaire et ce qu’ils 
avaient mis en place  : leurs réus-
sites, leurs échecs, etc.  � 

A.G.Répartition géographique des adhérents en 2020 et évolution du nombre d’adhérents de  « Bienvenue à la ferme 04 ».


